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Роман Марины 
ГОЛУБИЦКОЙ  
«Два писателя,  
или Ключи от чердака» 
издан отдельной, 
самостоятельной книгой. 
Он, безусловно,  
будет интересен 
свердловскому читателю –  
сюжет в произведении 
разворачивается  
в Екатеринбурге  
в конце 90-х годов –  
начале нулевых.  
И многие узнают  
в персонажах местных 
художников, писателей  
и поэтов. Корреспондент 
«ОГ» Пётр КАБАНОВ 
рассказывает о книге. 

Роман презентовали в го-
роде, где он и рождался. На 
встречу с писательницей Ма-
риной Голубицкой в магазин 
«Читай-город» пришли и. о. 
министра культуры Сверд-
ловской области Светла-
на Учайкина, первый заме-
ститель руководителя аппа-
рата губернатора Свердлов-
ской области и правитель-
ства Свердловской области 
Вадим Дубичев, советник гу-
бернатора Анатолий Гайда, 
бывший председатель Пра-
вительства Свердловской 
области Алексей Воробьёв и 
многие другие, кто прекрас-
но помнит события, описан-
ные в книге, и даже был их 
участником. Но об этом чуть 
позже. 

Обрела совершенно 
новую свободу

Появление печатно-
го романа – событие. Ро-
мана, в котором Екатерин-
бург еще и место действия 
– событие вдвойне. В столи-
це Урала творили (и творят 
сейчас) многие, но сам го-
род в произведения вписы-
вался катастрофически ред-
ко. А что говорить про собы-
тия 20–25-летней давности, 
по ощущениям почти канув-
шие в лету. 

Время стремительно, и 
сохранять его можно по-
разному. Текст – прекрас-
ный вариант оставить в па-
мяти людей городские пей-
зажи, разговоры. А потом 
открыть книгу и с каким-то 
трепетом касаться страниц, 
а вместе с ними главного –  
прошлого. 

Первая версия романа 
«Два писателя, или Ключи от 
чердака»  была издана в ли-
тературном журнале «Урал» 
почти двадцать лет назад. 
А чуть раньше выпускница 
мехмата МГУ, защитившая 
диссертацию и по распреде-
лению приехавшая в Сверд-
ловск, решила взяться за пе-
ро.  Марина Голубицкая го-
ворит, что в детстве ниче-
го не писала, но всегда счи-
талась хорошим рассказ- 
чиком. 

– Меня просили в группе 
читать вслух воспитатели, – 
рассказывает Марина Голу-
бицкая. – В пионерском лаге-
ре любили слушать мои рас-
сказы, хотя даже в стенгазе-
ту никогда не писала. Но мне 
было интересно: а как это 
писатели пишут? И вдруг, 
уже больше двадцати лет на-
зад, я встретила одного пи-

сателя, очень яркого челове-
ка в Екатеринбурге – Алек-
сандра Верникова (его не ста-

ло в 2018-м. – Прим. «ОГ»). И 
он, когда мы стали разгова-
ривать, сказал: «Маринушка, 
тебе надо писать». В какой-
то момент я вдруг повери-
ла, что могу это делать и об-
рела совершенно новую сво-
боду. Впечатления от этого 
были очень яркими. Факти-
чески в романе и рассказана 
эта история. Про то, как жен-
щина с семьей, мужем, тре-
мя детьми, хорошей и ин-
тересной работой, вдруг на-
чинает заниматься творче-
ством, и как ее жизнь преоб- 
ражается. 

Это – не мемуары

Сюжет разворачивает-
ся на детально прописанном 
фоне конца 90-х – начала ну-

левых годов в Екатеринбур-
ге, который еще недавно был 
Свердловском. Город пред-
стает здесь и декорацией, и 
еще одним действующим 
лицом, угрюмо (и не очень) 
наблюдающим за жизнью 
Ирины – главной героини  
романа.

Ирина, как уже сказано 
выше, мать троих детей. Она 
преподает в институте. Ее 
муж Лёня – известный в го-
роде политик и поэт. Окру-
жение семьи – писатели, ху-
дожники, именитые горо-
жане. С персонажами кни-
ги в «Двух писателях, или  
Ключах от чердака» все очень 
интересно. Это люди, реаль-
но формировавшие культур-
ную и общественную жизнь 
Екатеринбурга конца 90-х, 
но по большей степени но-
сящие неузнаваемые автор-
ские псевдонимы, но узнава-

емые по описанию. Здесь, ко-
нечно, нет страшной тайны 
«who is who», да и не так это 
важно в книге. Марина Голу-
бицкая настаивает – это не 
мемуары.

– Ирина в романе – это 
не я под этим именем, а Лё-
ня – не мой супруг. Это пер-
сонажи, о которых автор ду-
мает определенным обра-
зом. Это не автобиографи-
ческое произведение. Ху-
дожественная литература. 
Жанр, который, как я недав-
но узнала, называется авто- 
фикшн. 

Впрочем, некоторые из 
героев все-таки имеют свои 
реальные имена. Их немно-
го. Самые яркие из них – дра-
матург Николай Коляда и по-
эт Борис Рыжий. 

– Это те люди, которые 
представляют самих себя, – 
добавляет автор. 

«В литературном 

скверике некто 

высокий, джинсовый 

пил пиво с Фаинкой, 

мне показалось 

– оператор. Они 

расхохотались, как 

дети, и я подумала – 

режиссер» (а это был 

Николай Коляда), 

– так главная героиня описы-
вает свое знакомство с Нико-
лаем Колядой. 

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( ПРИЗНАНИЕ )

Полевчанину вручили госнаграду  
за смелость и мужество в ходе СВО
Указ о награждении ефрейтора Дмитрия Захарова подписал Президент России Владимир Путин еще 25 августа

Медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством»  
II степени свердловчанину, 
который одним  
из первых убыл на Украину 
добровольцем, вручили  
14 октября. Он был 
удостоен награды  
за смелые, решительные 
действия и спасение 
раненых товарищей.

Награждение прошло в 
торжественной обстановке 
с участием мэра Полевского 
Константина Поспелова, ве-
теранов и ребят из кадетско-
го класса. О подвиге сверд-
ловчанина рассказал воен-
ный комиссар города Руслан 
Хаюмов.

– 21 июня в районе насе-
ленного пункта Долгенькое 

Харьковской области в со-
ставе сводной группы был 
направлен для обнаруже-
ния и уничтожения мино-
метной батареи вооружен-
ных сил Украины, которая 
вела беспокоящий огонь в 
сторону населенного пункта 
личного состава батальона. 
Сводная группа была в по-
исках, группа попала в заса-
ду диверсионной разведы-
вательной группы ВС Укра-
ины. Ефрейтор Захаров дей-
ствовал мужественно и уме-
ло, он обеспечивал в соста-
ве подразделения отход свод-
ной группы и эвакуацию  
раненых.

Глава города назвал по-
ступок полевчанина приме-
ром для молодого поколе-
ния. «А для всех нас это моти-

вация для создания условий 
помощи нашим ребятам, ко-
торые сейчас отстаивают 
мирное небо уже на террито-
рии Российского государства. 
И конечно, это мотивация за-
ботиться о семьях наших ре-
бят. На территории создан 
штаб #МЫВМЕСТЕ, который 
займется этими вопросами, – 
подчеркнул градоначальник.

Добавим, до 17 октября 
Дмитрий Захаров находил-
ся в увольнении. Он приез-
жал навестить семью с тер-
ритории проведения специ-
альной военной операции 
(СВО), рассказали в пресс-
службе администрации му-
ниципалитета.

Нина ГЕОРГИЕВА
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О городе, которого нет
Книга Марины Голубицкой – яркая иллюстрация культурной жизни Екатеринбурга конца 90-х  

Подпишись на «Областную газету» выгодно и просто

Расширенная  Расширенная  
социальная социальная версия версия 
(индексы 09856, 09857)(индексы 09856, 09857)

60 руб. ........................1 мес.

360 руб ..................6 мес.

660 руб ..................12 мес.

l в редакции (г. Екатеринбург, ул. Малышева, 101, 3-й этаж)
 

l в любом отделении Почты России  
     (заполнить соглашение о предоставлении персональных данных)

 
l  в Сбербанке-онлайн (реквизиты заполняются автоматически)

отправьте сообщение  
в WhatsApp 
8 922 223-56-86 

позвоните  
на бесплатный номер
8 800 302-04-55

напишите  
на электронную почту
dostavka@oblgazeta.ru

ПО ВОПРОСАМ ПОДПИСКИ И РАСПРОСТРАНЕНИЯ 

// ПОДДЕРЖКА //

Минфин РФ предложил  

ввести налоговые каникулы  

для мобилизованных

Проект постановления о продлении сроков уплаты 
налогов мобилизованным гражданам на период 
прохождения военной службы направлен  
в Правительство РФ. Исключение будут составлять НДФЛ, 
сборы и страховые взносы.

«На период прохoждения военной службы и до 28 числа 
включительнo третьего месяца, следующего за месяцем 
oкончания периода частичной мобилизации или увoльнения  
с военной службы, продляются срoки уплаты налогов  
(за исключением НДФЛ, уплачиваемoго в качестве налогового 
агента и налога на прибыль oрганизаций, удержанного  
у истoчника выплаты дохода), сборов (кроме торгoвого сбора, 
госпошлины, сбора за пoльзование объектами животного 
мира) и страхoвых взносов, которые прихoдятся на данный 
период», – пишет ТАСС со ссылкой на министерство.

Этим же документом предлагается продлить сроки 
предоставления налоговых деклараций, финансовой 
отчетности, расчетов по страховым взносам и авансовым 
платежам. Кроме того, на полгода будут увеличены 
предельные срoки направления требования об уплате 
налогoв, сборов, страховых взнoсов, пеней, штрафов, 
процентов и принятия решений об их взыскании. Налоговые 
проверки также будут приостановлены. Ожидается,  
что данная мера поддержки позволит избавиться  
от юридических коллизий.

// ОБЩЕСТВО //

Детей мобилизованных 

свердловчан обеспечат  

горячим питанием

Заксобрание Свердловской области рассмотрит 
законопроект о внесении поправок в региональный 
закон об образовании. Документ утверждает сумму, 
которую выделят из областного бюджета на обеспечение 
детей мобилизованных граждан горячим питанием  
в школе, одеждой и обувью.

Согласно законопроекту, на эти цели выделят  
44 млн 861 тыс. рублей, из которых более 16 млн рублей будут 
реализованы в этом году. А остальные 28,6 млн рублей –  
в первой половине следующего.

«Меры социальной поддержки предоставляются в период 
до 1 июля 2023 года обучающимся в случае, если они являются 
детьми граждан Российской Федерации, призванных  
на военную службу по мобилизации в Вооруженные Силы РФ  
в соответствии с Указом Президента «Об объявлении 
частичной мобилизации в Российской Федерации», – 
говорится в тексте документа.

// ИНФОРМАЦИЯ //

На Среднем Урале появятся 

мобильные приемные  

для мобилизованных

Они расположатся в 32-м военном городке  
в Екатеринбурге и Еланском учебном центре.  
Получить консультацию и ответы профильных 
специалистов на актуальные вопросы смогут жители  
всех регионов России.

Уполномоченный по правам человека в Свердловской 
области Татьяна Мерзлякова сообщила, что чаще всего 
людей интересуют вопросы по кредитным и ипотечным 
каникулам, банковским операциям, а также вопросы 
доверенностей.

«Учитывая большое количество обращений  
на горячую линию от мобилизованных, в 32-м военном 
городке и Еланском учебном центре, не раз побывав там,  
мы договорились об открытии мобильных приемных. 
В каждой работают по три специалиста аппарата 
уполномоченного, приставы, нотариусы», – рассказала 
омбудсмен.

Приемные будут работать совместно с главами 
территорий, военными комиссариатами, военной 
прокуратурой и военно-следственным комитетом, сообщили  
в пресс-службе Уполномоченного по правам человека  
в Свердловской области.

oblgazeta.ru

Марина Голубицкая почти год посвятила новой редакции романа. 352-страничная книга вышла в издательстве «Русистика»

В должности стрелка с 5 мая 2022 года Дмитрий Захаров выполняет боевые задачи в составе 
добровольческого батальона БАРС-14
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В одном окопе
Авангардом частичной мобилизации могут стать «силовики» и депутаты

В Госдуму внесены поправки 
в закон «О мобилизационной 
подготовке и мобилизации 
в РФ». Законопроект 
предполагает 
в первоочередном порядке 
призывать для прохождения 
службы по частичной 
мобилизации сотрудников 
Росгвардии, МЧС, ФСБ и ряда 
других силовых ведомств, 
также предусмотрено 
снять бронь с депутатов 
Госдумы и членов Совета 
Федерации. По словам одного 
из авторов законопроекта 
Сергея МИРОНОВА, призыв 
«силовиков» позволит 
«усилить наши позиции 
на фронтах».  

Удар вилкой 

Поправки в закон «О мо-
билизационной подготов-
ке и мобилизации в Россий-
ской Федерации» разработала 
фракция «Справедливая Рос-
сия – За правду». Ее лидер Сер-
гей Миронов в интервью «Из-
вестиям» сообщил, что пред-
лагаемые изменения позво-
лят решить сразу две задачи: 
«усилить наши позиции на 
фронтах» и «удовлетворить 
запрос общества на справед-
ливость». 

Депутаты намерены под-
ключить к специальной во-
енной операции незадейство-
ванный актив – специалистов 
в погонах из различных сило-
вых ведомств. Согласно опу-
бликованному РИА Новости 
списку, предлагается призы-
вать на военную службу по ча-
стичной мобилизации «в пер-
воочередном порядке» граж-
дан, проходящих военную 
службу в Росгвардии, в спаса-
тельных воинских формиро-
ваниях федерального орга-
на исполнительной власти, 
уполномоченного на реше-
ние задач в области граждан-
ской обороны, в Службе внеш-
ней разведки, органах ФСБ, ор-
ганах государственной охра-
ны и военной прокуратуры, 
военных следственных орга-
нах Следственного комитета 
и федеральном органе обеспе-

чения мобилизационной под-
готовки органов государствен-
ной власти, в воинских под-
разделениях МЧС. 

Вторая предлагаемая кате-
гория «первоочередников» – 
это граждане, уволенные с во-
енной службы и зачисленные 
в запас Вооруженных сил. 

«Снесут» любую армию

Нужно понимать, что 
какие-то силы вышеназван-
ных структур уже задейство-
ваны в специальной военной 
операции по прямому прика-
зу своего руководства, к при-
меру, те же сотрудники ОМОН. 
Законодатели  обращают вни-
мание на тех, кто продолжа-
ет нести службу на привыч-
ных им местах – в штабах, де-
журных частях, следственных 
управлениях… 

Депутат от Свердловской 
области в Госдуме, замести-

тель руководителя фракции 
«Справедливая Россия – За 
правду» Андрей Кузнецов по-
яснил, что все эти люди носят 
погоны и, в отличие от обыч-
ных граждан, имеют специ-
альные знания и навыки, а 
также соответствующее обе-
спечение:

– Они имеют, как прави-
ло, повышенные условия по 
оплате труда, социальной под-
держке, всевозможным льго-
там (например, уходят досроч-
но на пенсию). Они имеют и 
подготовку, и опыт. Те важные 
задачи, которые они выпол-
няют «на гражданке», конеч-
но, не должны быть «броше-
ны», здесь важно, чтобы орга-
ны, занимающиеся мобили-
зацией, учитывали необходи-
мый баланс приоритетов. Это 
не значит, что всех поголовно 
нужно отправить на передо-
вую. Но в ситуации, когда сто-
ит выбор между неопытными 

людьми и «силовиками», нуж-
но опираться на «силовиков», 
– отметил он. 

Идея привлечь к спецопе-
рации сотрудников силовых 
ведомств не нова. После объ-
явления частичной мобили-
зации Глава Чеченской респу-
блики Рамзан Кадыров обра-
тил внимание на «огромные 
ресурсы»:

«Даже если исключить из 
уравнения резервистов, то у 
нас все равно остается колос-
сальный штат сотрудников, 
которые так или иначе имеют 
хорошую физическую подго-
товку и навыки владения ору-
жием: МЧС, ФСПП, ФСБ, ФСО, 
СВР, УФСИН, ФТС, Прокурату-
ра, СК. Вместе с силовыми и 
военными ведомствами – это 
примерно 5 млн человек, кото-
рые регулярно сдают спортив-
ные нормативы. Если оставить 
50% сотрудников на служеб-
ном посту, то вторая их поло-

вина в количестве 2,5 млн че-
ловек снесет любую западную 
армию. И резерв не понадо-
бится. Руководители этих под-
разделений уже сейчас могли 
бы приступить к оптимиза-
ции рабочего процесса с уче-
том нововведений», – написал 
он в своем телеграм-канале. 

Броня крепка 

Еще одной категорией 
граждан, которая может быть 
призвана по частичной мо-
билизации, могут стать депу-
таты и сенаторы российского 
парламента. Авторы законо-
проекта предлагают отменить 
для них отсрочку от призыва 
по должности: 

– Законопроект по данно-
му вопросу внесен на рассмо-
трение Госдумы. Считаю, что 
отсрочка для сенаторов и депу-
татов должна предоставлять-
ся на общих основаниях. Ни-

каких поблажек быть не долж-
но, – написал в своем телеграм-
канале  Сергей Миронов. 

Часть депутатов из других 
фракций к идее справедливо-
россов отнеслась скептически, 
мол от думцев в окопах тол-
ку мало, а массовое отсутствие 
народных избранников на ра-
боте может остановить дея-
тельность парламента. 

Депутат Андрей Кузнецов 
этого скептицизма не разде-
ляет. По его словам, решение 
по отмене отсрочки для депу-
татов – это важный элемент 
укрепления единства между 
народом и властью:

– Народ считает, что когда 
депутаты принимают законы 
о мобилизации, они не долж-
ны сами отсиживаться за бро-
нью, иметь какую-то приви-
легию. Это справедливое тре-
бование. В вопросах обязан-
ностей защиты Родины все 
должны быть равны. Те от-
срочки, которые действуют 
для всех, должны действовать 
и для депутатов. Попадаешь 
под условия текущей моби-
лизации, значит, должен идти 
в военкомат. Не подпадаешь – 
сиди, жди своей очереди, – от-
метил он.

По действующему законо-
дательству право на отсроч-
ку есть у семи категорий граж-
дан, включая парламентари-
ев. В списке, который предлага-
ют эсеры, 16 категорий, среди 
них – признанные ограничен-
но годными по состоянию здо-
ровья (категория «В»); проходя-
щие альтернативную граждан-
скую службу; сыновья (родные 
братья) погибших военнослу-
жащих по призыву; имеющие 
ребенка и воспитывающие его 
без отца (матери) граждане; 
родители (усыновители) или 
опекуны, осуществляющие 
уход за ребенком-инвалидом 
в возрасте до 18 лет или инва-
лидом с детства I группы, а так-
же граждане, получающие об-
разование соответствующего 
уровня впервые, обучающиеся 
по очной и очно-заочной фор-
мам обучения.

Евгений АКСЁНОВ

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

	f Заречный
В Заречном отремонтировали мини-рынок 
сельхозпродукции. 

Как пишет «ПазлТВ», зареченские садоводы больше 
20 лет торговали за старыми разбитыми прилавками. 
Деревянно-железные конструкции давно отслужили свой 
век, доски прогнили. Отремонтировать торговые ряды за 
счет городского бюджета было нельзя: мини-рынок возник 
самостийно и на балансе муниципалитета не значится. 
Решить проблему помогли местные предприниматели. 
Они купили материалы и нашли добровольцев, которые 
демонтировали старые конструкции и установили семь 
новых модулей.

	f Краснотурьинск
В Краснотурьинске на маршрут вышел трамвай №7, 
привезенный из Нижнего Тагила. 

Напомним, в марте этого года один из двух рабочих 
вагонов сгорел, из-за чего потребовалось срочное пополнение 
парка местного перевозчика.  Как пишет «Заря Урала», МУП 
«Тагильский трамвай» передало краснотурьинцам советский 
трамвай производства Усть-Катавского завода. Вагон 
протестировали на территории городского трампарка, а затем 
он вышел на обкатку по маршруту. Теперь в городе будут 
ездить два трамвая.

	f Тавда
В городском парке культуры и отдыха Тавды открыли 
детский веревочный парк. 

Как пишет портал «Тавдинка.рф», спортивный объект был 
создан в рамках программы инициативного бюджетирования, 
стоимость проекта составила 1,1 миллиона рублей. Парк 
включает трассу с препятствиями на 16 этапов и вертикальный 
скалодром, смонтировали объект за два дня. Как пишет СМИ, 
парк подходит для детей от 3-х лет и является альтернативой 
стандартным детским площадкам. В Свердловской области 
таких площадок пока немного.

	f Нижний Тагил
Жителей Нижнего Тагила удивил военный вертолет Ми-8, 
который приземлился возле городской больницы № 4. 

Технику запечатлели жители окрестных домов, 
сообщают «Все новости». Обычно у медучреждения 
садятся вертолеты санитарной авиации, но в этот раз из 
вертолета вышла, а затем зашла группа людей, носилок 
и других медицинских приспособлений у них не было. 
Людям, собравшимся на шум, объяснили, что полет – 
тренировочный.

	f Серов
В Серове открыли памятник политическому деятелю 
и журналисту Геннадию СЕЛЕЗНЁВУ, который родился 
в Серове и являлся Почетным гражданином города. 

Он избирался в первые четыре созыва Госдумы России, 
во втором и третьем созывах был ее председателем. В разные 
годы являлся главным редактором «Комсомольской Правды», 
«Учительской газеты» и «Правды». 

Как пишет журнал «Первый в Серове», памятник был 
изготовлен и установлен на народные деньги, за счет 
добровольных пожертвований. Автором скульптуры стал 
заслуженный художник России Юрий Злотя. Установили 
памятник в небольшом сквере возле Больничного городка. На 
открытие объекта приехали вдова политика и две его внучки, 
а также председатель Комитета Государственной Думы РФ по 
вопросам семьи, женщин и детей Нина Останина.

	f Асбест
В Асбесте местные благотворители отремонтировали 
аварийный Некрасовский мост. 

Как сообщает «Асбестовский рабочий», пользоваться 
переправой было небезопасно: в металлическом настиле 
появились дыры, один из пролетов в ограждении был 
вырван. Чтобы опасные участки было лучше видно, люди 
стали завязывать на них цветные ленточки. В городской 
администрации сообщили, что не могут отремонтировать 
мост, поскольку он не стоит на муниципальном балансе. Тогда 
сделать это решили силами градообразующего предприятия и 
местной благотворительной организации. На прошлой неделе 
работы были завершены.

	f Космакова (Сысертский ГО)

Деревню Космакова одели в асфальт. 
Как пишет газета «Маяк», жители много лет просили 

местную администрацию сделать хотя бы подъездную дорогу 
от трассы М-5 до деревни, но денег в районном бюджете на 
это не было. В этом году километровый проезд к деревне 
был построен. Параллельно за лето заасфальтировали 
практически все основные улицы –  Проезжая, Ленина, Мира, 
Рябиновая и другие. Как выяснилось, на них были выделены 
частные средства.

Ольга БЕЛОУСОВА
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( ЗНАК ПРИЗНАНИЯ )

К нам едут ревизоры
Они начнут проверять отели и рестораны 

Свердловские заведения 
сферы гостеприимства 
подвергнутся суровой оценке 
подготовленных критиков. 
Об этом 14 октября на пресс-
конференции рассказали 
президент Федерации 
ревизоров гостеприимства 
Галина ДРАГНИ и ведущий 
эксперт по классификации 
отелей в России ИРИНА 
ДОРОШЕНКО. Первый 
этап проекта по созданию 
российского гида лучших 
мест для отдыха стартовал 
в сентябре. На Средний Урал 
проверки обрушатся уже 
через три недели. 

Вместо звезд кристаллы

Знак Федерации ревизо-
ров гостеприимства – альтер-
натива звездам покинувшего 
в марте Россию европейского 
бренда Michelin. Самый влия-
тельный в мире ресторанный 
рейтинг приостановил дея-
тельность в России на неопре-
деленный срок на фоне раз-
вившегося кризиса. Отвечая 
на вопрос журналистов об осо-
бенности отечественного рей-
тинга, Галина Драгни сообщи-
ла, что хотя оценка заведений 
создаваемого гида и будет по-
строена на бизнес-модели за-
рубежной компании, адапти-
руют ее под российский мен-
талитет: 

– В мае мы презентовали 
наш знак, нашу идею Росту-
ризму и Роскачеству. Они ска-
зали, что это действительно 
сейчас необходимо, это посо-
действует развитию как вну-
треннего туризма, так и раз-
витию туристической привле-
кательности России в целом, – 
отметила Галина Драгни.

Оценивать качество серви-
са и уровень обслуживания за-
ведений сферы гостеприим-
ства будут специалисты феде-
рации и подготовленные тай-
ные гости. Для этого эксперты 

составили чек-листы. Для ре-
сторанов они составляют 150 
пунктов, для гостиничной от-
расли – порядка 300. Провер-
ки будут проходить в несколь-
ко этапов:  специалисты будут 
обращать внимание на все, 
что замечает и обычный гость 
в повседневной жизни – от он-
лайн-бронирования, скорости 
обслуживания и поведения со-
трудников, до умения персо-
нала решать нестандартные 
ситуации. 

«У нас уже прошло обуче-
ние первого потока ревизоров 
и тайных гостей. В нем при-
няли участие более 15 высо-
коклассных специалистов от-
расли. Мы не только проверя-
ющие, мы выдаем рекомен-
дации, составленные профес-
сионалами, которые помогут 
улучшить сервис», – отмети-
ла ведущий эксперт по клас-
сификации отелей в России 
Ирина Дорошенко.

По словам эксперта, про-
верки помогут потребителям 

выбрать лучшие места для 
проживания и досуга. В пла-
нах федерации создать реестр, 
куда включат успешно про-
шедших проверку. Он будет на 
нескольких языках. По задум-
ке он должен отражать всю ау-
тентичность России.

Вместо мишленовских 
звезд рестораны и отели будут 
получать от экспертов знак 
признания в виде кристаллов. 
Обладателей кристаллов раз-
делят на три разноуровневые 
категории: хороший сервис, 
отличный сервис и превосход-
ный сервис.     

Оценить оценщика

Некоторые представители 
гостиничного бизнеса на Ура-
ле уже проявили желание под-
держать проект. В одном из пя-
тизвездочных отелей Екате-
ринбурга рассказали, что по-
явление такой системы – до-
полнительная мотивация 
улучшать качество работы:

– Эту инициативу мы с 
удовольствием поддержива-
ем. Для отелей это очень важ-
но, это дополнительная рекла-
ма, не требующая особенных 
финансовых вложений. Наш 
отель с венским кафе, кото-
рое работает на территории, 
с удовольствием бы прошел 
для себя такой тест, чтобы по-
нять, насколько мы находимся 
в рынке, насколько мы попу-
лярны и какой у нас уровень 
по оценке специалистов от-
расли, – прокомментировала 
появление отечественного ги-
да директор по продажам оте-
ля Анастасия Гарифова.

Она добавила, что систе-
ма больше подойдет предста-
вителям ресторанного бизне-
са, так как у российских отелей 
есть классификация по коли-
честву звезд. По знаку призна-
ния федерации гости смогут 
узнавать и об уровне заведе-
ний общественного питания.

Ресторанный критик Яков 
Можаев приветствует гряду-

щие проверки. Вместе с тем 
он сделал акцент на компетен-
ции самих проверяющих.       

– Контролировать и оце-
нивать работу предприятий 
сферы гостеприимства – важ-
но и нужно. Но при условии, 
что делать это будут люди, об-
ладающие соответствующи-
ми знаниями. Подход с пози-
ций простого потребителя: 
это мне нравится, а это не нра-
вится – лишь навредит. Оцен-
ка должна быть взвешенной и 
объективной. Как бы я выстро-
ил шкалу оценок ресторана? 
Первое – есть у него концепция 
или нет, и насколько удалось ее 
воплотить. Второе – кухня. На-
сколько интересны блюда, хо-
рошо ли приготовлены, соот-
ветствуют цене. Третье – сер-
вировка, работа официантов. 
И ревизор должен разбираться 
в каждой из трех перечислен-
ных позиций. Это сложно. Я 
работал в ресторанах с тринад-
цати лет, занимаюсь едой 37-й 
год и то искренне считаю, что 

знаю о ресторанах и кулина-
рии очень мало. Каждый день 
учусь, узнаю что-то новое, не 
стесняюсь консультироваться 
у коллег. Ресторан конкуриру-
ет не с гастрономом, где мож-
но купить еду, а с театром – там 
не должно быть скучно. У нас 
в Екатеринбурге немало таких 
мест. Причем это не франши-
за, а собственные концепции, 
– поддержал идею екатерин-
бургский ресторанный критик 
и публицист Яков Можаев.

По словам Галины Драг-
ни, через три недели провер-
ки начнутся в Екатеринбурге 
и Челябинске, затем в февра-
ле 2023 года уже запланирова-
но порядка 50 проверок в Мо-
скве, Санкт-Петербурге, Екате-
ринбурге и Казани, в марте – 
в Сочи. Она отметила, что по-
дать заявку на получение зна-
ка признания могут заведения 
любого уровня.

Екатерина СЕРДИТЫХ, 
Татьяна БУРОВА

Смотрите ли вы на звезды
«ОГ» поинтересовалась у известных уральцев, как они 
относятся к идее провести оценку сервиса ревизорами 
гостеприимства и по какому принципу сами выбирают 
отели и рестораны?

Александр ПАНТЫКИН, рок-музыкант, композитор:
– Рейтинг, количество звезд никакого значения для меня 

не имеют. В отелях важно удобство – хороший wi-i, близость 
к тому месту, где нужно работать. Что касается ресторанов, 
то эта история не про нашу страну. У нас большинство 
владельцев, на западе таких тоже немало, рассматривают 
ресторанный бизнес лишь как источник доходов. А у 
ресторана должна быть определенная концепция, подход 
к кухне, обслуживание. В ресторан идут не только поесть, 
а пообщаться. Могу вспомнить кафе, которое работало 
в здании Свердловской киностудии. Оно славились тем, 
что там можно было посидеть и поговорить с артистами, 
писателями, художниками, музыкантами. Эти разговоры 
были основным блюдом, а еда – лишь дополнением.  

Максим МАРАМЫГИН, директор института 
финансов и права Уральского государственного 
экономического университета:

– К идее проверить качество обслуживания в отелях 
и ресторанах отношусь хорошо. Мы должны переходить 
на максимально широкую общественную оценку 
всего рынка услуг. Конечно, это будет дополнительной 
финансовой нагрузкой на бизнес. Однозначно. Но… 
Хочешь иметь общественную оценку – придется идти на 
затраты. Ресторан выбираю по качеству кухни и отзывам 
людей. 

Надежда ЛОКТИОНОВА, председатель регионального 
отделения Союза садоводов России:

– Кафе, рестораны выбираю по рекомендации или 
отзывам друзей, знакомых. На первом месте при оценке 
качества работы для меня стоит кухня, на втором – 
обстановка, на третьем обслуживание. Но в идеале 
должны совпадать все три составляющие.

Гид будет включать в себя отели и рестораны по всей 
стране. Планируется обновлять список ежегодно

Пожарные расчеты могут превратиться в артиллерийские
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( ПДД )

Катись по-новому
Водителей электросамокатов ждут изменения

До недавнего времени 
Правила дорожного 
движения никак не 
регулировали передвижение 
электросамокатов. 
Не определен был 
и статус человека, который 
передвигается на двух колесах 
– пешеход он или водитель. 
Наконец с 1 марта 
следующего года вступят 
в силу важные изменения 
в ПДД, которые утвердило 
Правительство РФ. 
Средства индивидуальной 
мобильности (СИМ) 
станут отдельным видом 
транспорта. В грядущих 
нововведениях разбирался 
корреспондент «ОГ».

Уже соблюдено

В Екатеринбурге в ближай-
шие дни проведут совещание, 
участниками которого станут 
представители горадмини-
страции, ГИБДД и сервисов по 
прокату электросамокатов. На 
встрече подведут итоги текуще-
го сезона и разработают план 
по дальнейшему развитию си-
стемы кикшеринга (сервисы 
проката электросамокатов. – 
Прим. ред.) в Екатеринбурге. 

– Вопросов, которые нужно 
проработать нам вместе, не-
мало. Это и введение единых 
правил работы кикшеринга 
в городе с учетом изменений 
в ПДД. Также в повестке тема 
разметки парковок, выделен-
ных полос и другие нюансы, – 
рассказал пресс-секретарь сер-
виса аренды самокатов Денис 
Балакирев.

Представители кикше-
ринга уверяют, что поправки 
в ПДД не приведут к особым 
изменениям в правилах рабо-
ты сервиса. Нововведения ак-
туальны для частных владель-
цев транспортных средств, так 
как скорость самокатов, пред-
назначенных для аренды, из-
начально была системно огра-
ничена 25 км/ч. 

– Мы всегда соблюдали 
те правила, которые, по сути, 
вступят в силу в следующем 
году. Например, нашим поль-
зователям в обучающих мате-
риалах мы всегда рекомендо-
вали выбирать для движения 
велосипедную дорожку, если 
ее нет – тротуар (где приори-
тет у пешехода), и только в ис-

ключительных случаях – обо-
чину дороги, – добавил Денис 
Балакирев.

Как отметили представите-
ли сервиса прокатов, на пред-
стоящем совещании не обой-
дут стороной и тему безопас-
ности. Напомним, в конце ав-
густа итогом подобного заседа-
ния стало решение об ограни-
чении скорости самокатов во 
время городских праздников. 
Председатель транспортно-
го комитета администрации 
Екатеринбурга Игорь Ощеп-
ков тогда заявил, что во вре-
мя массовых мероприятий бу-
дут снижать скорость электро-
самокатов и сокращать число 
парковок для них. Это станет 
единым стандартом для всех 
кикшеринговых компаний.

Что нового

Самое важное в пакете из-
менений с 1 марта 2023 года –
будет дано официальное раз-
решение для электросамока-

тов любой массы ездить по 
правому краю проезжей части 
на дорогах, где разрешена мак-
симальная скорость до 60 км/ч. 
Делать это можно будет лю-
дям старше 14 лет. Разгонять-
ся на электросамокате на та-
ких участках можно будет не 
более 25 км/ч. По сути, СИМы 
приравняли к велосипедам, на 
двухколесном байке разреше-
но, согласно ПДД, передвигать-
ся практически везде (в правом 
ряду по дорогам общего поль-
зования, по тротуарам и обо-
чинам. – Прим. ред.) за исклю-
чением скоростных трасс. На 
СИМах, которые едут по дороге, 
должны быть тормоза и фары.

Получение водительских 
прав для управления электро-
самокатом вступающие в сле-
дующем году изменения не 
предполагают.

Согласно тексту постанов-
ления, движение СИМов мож-
но будет регулировать специ-
альными дорожными знака-
ми. Речь идет о разрешении, 

ограничении или запрете пе-
ремещения на таком транс-
порте в тех или иных зонах. Ре-
шение об установке знаков бу-
дут принимать местные вла-
сти в зависимости от того, есть 
в регионе необходимая ин-
фраструктура или нет. При со-
вместном передвижении пе-
шеходы получают приоритет 
перед пользователями раз-
личных средств для передви-
жения. Переходить дорогу по 
пешеходному переходу можно 
будет только спешившись. 

– На электросамокате я пе-
редвигаюсь уже два сезона. 
Этим летом попал в аварию, 
как раз пересекал перекресток 
и не заметил столбика на тро-
туаре, влетел в него: получил 
несколько переломов, при-
шлось проводить операцию, 
в больнице лежал две неде-
ли. Железо не пострадало. Как 
только я восстановился, снова 
стал ездить на самокате на ра-
боту. Если бы в правилах рань-
ше была предусмотрена обя-

занность спешиваться при пе-
ресечении дороги, то, может, 
и в аварию не попал бы, – рас-
сказал житель Екатеринбурга 
Игорь Немытов.  

На электросамокатах не-
редко ездят и дети. Согласно 
новым правилам, дошкольни-
ки (дети до 7 лет) могут поль-
зоваться СИМом только в со-
провождении взрослых. Поль-
зователи до 14 лет могут пе-
редвигаться только по троту-
арам, пешеходным и велоси-
педным дорожкам, в пределах 
пешеходных зон. 

Сезон не заканчивается

Между тем на дворе уже се-
редина осени, а электросамо-
каты с улиц Екатеринбурга по-
ка убирать не собираются. Се-
зон продолжается, задаются 
вопросом горожане?

– Определенных времен-
ных рамок по этому вопросу 
нет. По мере похолодания про-
должительные поездки стано-

вятся менее комфортными. 
Тем не менее самокат остается 
удобным способом перемеще-
ния на относительно короткие 
расстояния. По статистике сер-
виса, протяженность большей 
части поездок на электросамо-
катах составляет 5–7 км. Такие 
поездки комфортны и в усло-
виях поздней осени, – отметил 
Денис Балакирев. – Как только 
дневная температура воздуха 
опустится ниже нуля и устано-
вится снежный покров, само-
каты уйдут на «зимние кани-
кулы». 

Частные пользователи по 
большей части уже перестали 
ездить на своих электросамо-
катах. 

– Холодно и мокро. Путь от 
работы до дома занимает бо-
лее получаса, расстояние при-
личное, и ездить уже неком-
фортно, руки и лицо мерзнут, 
поэтому убрал до весны, – по-
делился Игорь Немытов.

Сергей ХАНДЮКОВ

( ЭКОНОМИКА )

Кабмин РФ продлил программу 
семейной ипотеки до 1 июля 
2024 года

Премьер-министр РФ Михаил МИШУСТИН 
подписал постановление о продлении программы 
«Семейная ипотека» до 1 июля 2024 года. Она будет 
распространяться на семьи, где ребенок родился в период 
с 1 января 2018 года по 31 декабря 2023 года.

По программе семейной ипотеки можно получить 
льготный заем под 6 процентов годовых. Для жителей Москвы, 
Санкт-Петербурга, Московской и Ленинградской областей 
максимальная сумма такого кредита составит 12 млн рублей, а 
для других регионов – 6 млн рублей.

При этом, чтобы люди имели больше возможностей в 
выборе жилья, с 1 мая 2022 года максимальный размер кредита 
для ипотеки с использованием льготной ставки был увеличен 
до 30 млн и 15 млн рублей соответственно. Суммы в 12 и 6 млн 
рублей будут просубсидированы государством, а остальная часть 
кредита должна быть выдана по рыночной ставке, отмечается на 
сайте Правительства РФ.

На данный момент участниками программы стали более 
400 тысяч семей, общая сумма кредитов перевалила за 1,4 трлн 
рублей. С учетом продления срока действия семейной ипотеки 
взять кредит смогут еще около 150 тысяч россиян.

( ТРАНСПОРТ )

Между Екатеринбургом 
и Красноуфимском 
запустили «Ласточку»

17 октября состоялся первый рейс по маршруту 
Екатеринбург – Красноуфимск    , разработанному 
по поручению губернатора Свердловской области 
Евгения КУЙВАШЕВА. Протяженность маршрута – 
224 километра, время в пути в среднем составит 3 часа 
20 минут.

Две пары скоростных поездов будут курсировать утром и 
вечером. Из Екатеринбурга «Ласточки» будут отправляться в 
10:27 и 19:37. Из Красноуфимска поезда пойдут в 6:50 и 14:19. 
По маршруту предусмотрены остановки на станциях ВИЗ, Ревда, 
Дружинино, Бисертский завод, Уфимка.

Стоимость проезда от столицы Урала до Красноуфимска 
по полному тарифу составит 470 рублей. Действуют все виды 
льгот, установленных для пригородного железнодорожного 
транспорта, сообщает департамент информполитики 
Свердловской области.

По словам замминистра транспорта и дорожного 
хозяйства региона Дмитрия Брусянина, далее планируется 
запустить «Ласточку» в Серов в ежедневном режиме. Также 
прорабатывается вопрос сообщения с Челябинском. «Для этого 
мы взаимодействуем с правительством Челябинской области, с 
Южноуральской железной дорогой и Свердловской железной 
дорогой», – добавил он.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шепелиной Натальей Афа-
насьевной, № 66-11-328 квалификационного аттестата 
кадастрового инженера (620017, г. Екатеринбург, ул. Элек-
триков, д. 19, кв. 44), выполняются кадастровые работы 
по уточнению границ и площади земельного участка с 
К№ 66:41:0106177:7, расположенного по адресу: Сверд-
ловская обл., г. Екатеринбург, ул. Достоевского, дом 145. За-
казчиком кадастровых работ является Голышева Людмила 
Петровна (г. Екатеринбург, ул. Достоевского, дом 145).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границ земельных участков состоится по 
адресу: Свердловская обл., г. Екатеринбург, ул. Достоевского, 
дом 145, «17» ноября 2022 г. в 11:00. С проектом межево-
го плана можно ознакомиться по адресу: г. Екатеринбург, 
ул. Электриков, д. 19, кв. 44 (предварительно согласовав вре-
мя по тел.: +79089134190). Возражения по проекту границ 
межевого плана и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления по адресу: г. Екатеринбург, ул. Элек-
триков, д. 19, кв. 44. Смежные земельные участки, с право-
обладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границы: земельные участки с К№ 66:41:0106177:2, 
Свердловская обл., г. Екатеринбург, ул. Достоевского, 
дом 139 и К№ 66:41:0106177:6, Свердловская обл., г. Екате-
ринбург, ул. Избирателей, дом 142.

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы, подтверждающие права на 
соответствующий земельный участок. 
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О городе, которого нет
 Начало на стр. I
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Электросамокаты уйдут на «зимние каникулы» только после установления отрицательных температур 
и снежного покрова
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Меня всегда занимал вопрос, где граница поэзии 
и прозы в современном мире. На мой взгляд, 
граница пролегает в том, что писатель 
воспроизводит речь персонажа. И в этой 
книге самое сложное – диалоги. Это немногим 
удается. У Марины есть такой дар – она очень 
четко ловит речь и запоминает её. А живой 
человек проявляется как раз в этом. Можно 
рассказывать, пересказывать, но читатель 
не поверит. А если вы попадете в интонацию, 
то вы оживите этого человека. В книге много 
людей с завершенными судьбами – их уже 
нет с нами. И возрождение этих людей – 
главный смысл, главная ценность романа. 
Время уловлено как раз через это. 
А еще тут уловленный через речь дух 
времени. Мы сейчас так не говорим. 
Литераторы отмечали – эта книга 
о Екатеринбурге. Я задумался: а ведь 
в ней не так много страниц о городе. 
Но они все-таки правы. Именно эта 
часть Екатеринбурга – речь, люди, это все 
утрачивается и уходит, а в книге осталось. 

Вениамин ГОЛУБИЦКИЙ, 
президент группы компаний «КОРТРОС», руководитель 
администрации губернатора Свердловской области 
(2003–2005 года), поэт, муж Марины Голубицкой 
(фото из книги «Екатеринбург на рубеже тысячелетий»). 
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Изменения в Правила дорожного движения были внесены 
постановлением Правительства РФ от 6 октября 2022 года 
№ 1769. Поправки закрепили особый вид транспорта – 
средства индивидуальной мобильности (СИМ). К ним относятся: 
электросамокаты; электроскейтборды; гироскутеры; сегвеи; 
моноколеса; прочие аналогичные устройства.

ЧТО ИЗМЕНИТСЯ ДЛЯ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЭЛЕКТРОСАМОКАТОВ

С 1 марта 2023 года перемещаться на электросамокате можно 
будет со скоростью до 25 км/час. Пользователям СИМов 
разрешено ездить по велосипедным дорожкам; велопешеходным 
дорожкам; проезжей части велосипедной зоны; велосипедной 
полосе; пешеходной зоне (только если вес электросамоката 
до 35 кг); по тротуару (если нет велосипедной дорожки). 

При совместном движении приоритет сохранят за пешеходами: 
владелец самоката должен уступить пешеходу. Но на велодорожке 
пешеходам придется пропустить СИМ или велосипед.

Для удобства людей электрички оборудованы 
климат-контролем, системой очищения воздуха, 
розетками для зарядки гаджетов

«Иногда говорил 

и со мной, просил: 

Иринка, поговорим 

о стихах! С таким 

же успехом я могла 

бы поговорить 

с Ростроповичем 

о виолончели…», 

– а так в романе описаны бе-
седы с Борисом Рыжим, кото-
рый по сюжету однажды за-
шел в гости к героям, но по-
вторной встречи с поэтом так 
и не случилось – Борис Ры-
жий покончил жизнь само-
убийством в мае 2001-го… 

Время пришло

Спустя 20 лет роман игра-
ет новыми красками. Нет, он 
вовсе не вписывается в чере-
ду ностальгической литерату-
ры по девяностым, столь по-
пулярной в наши дни. Как раз 
его ценность в том, что на все 
это время он «законсервиро-
вал» дух тех лет, улицы, места. 

Яркий материал ждал своего 
часа, и вот он пришел.

– Прошло уже 20 лет, и 
можно по-другому на все это 
посмотреть, – говорит Мари-
на Голубицкая. – Кажется, что 

ты всегда таким останешься, 
но через 10–20 лет что-то пе-
ременится. Но я не измени-
ла ни точку зрения, ни харак-
теры персонажей. Эта книга 
будет интересна людям, ко-

торые увлекаются культур-
ной жизнью уральской сто-
лицы того времени. А еще 
женщинам с творческим по-
тенциалом. Когда я писала, я 
не думала, кому это будет ин-

тересно. Мне самой это бы-
ло интересно! Я почти год 
посвятила редакции рома-
на. И рада, что тогда записа-
ла все эти разговоры, потому 
что сейчас я бы это никогда 

не вспомнила. Те люди, кого 
уже нет, на страницах оста-
лись живыми, а кто повзрос-
лел – остались молодыми. 
Читая это, можно погрузить-
ся в то время.  

Марина Голубицкая зачитывала отрывки из романа. Вот весьма показательный: «Несколько лет назад, 
в эпоху поиска памперсов, я увидела «Криминальное чтиво» и неожиданно испытала зависть, разъедающую 
и жгучую. Долго пыталась понять, что меня гложет: я не снимаю кино, не пишу сценариев, я вообще ничего 
не пишу!.. Какие шикарные диалоги… И в устном жанре так историю не запутаешь… Я взяла ручку, чтоб 
выстроить схему событий, но неожиданно принялась передразнивать речь соседки, тасовать эпизоды…»

Статистика ДТП 
с участием электросамокатов*

2022 год        49 ДТП 35 раненых 2 погибших

2021 год        42 ДТП 28 раненых 0 погибших

* период с января по октябрь (по данным ГИБДД Екатеринбурга)* период с января по октябрь (по данным ГИБДД Екатеринбурга)
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Вслед за гимнастками – 
дзюдоисты
В Свердловской области готовят к сдаче еще один 
новый спортивный объект

В Екатеринбурге 
подходит к завершению 
строительство крупного 
спортивного объекта – 
Дворца дзюдо. 
Он располагается 
в Академическом 
районе, строительные 
работы находятся уже 
в финальной стадии. 
Накануне спортивный 
объект посетили 
журналисты и оценили 
масштаб сооружения, 
которое возводилось 
в рамках подготовки 
к Универсиаде-2023, а теперь 
примет Международный 
фестиваль студенческого 
спорта.

Дворец дзюдо – это четы-
рехэтажное здание, включа-
ющее в себя два просторных 
зала. Главный зал оборудован 
трибунами на 1 800 мест, что 
позволит принимать сорев-
нования разного уровня. Все-
го в новом спортивном объек-
те будет восемь татами, по че-
тыре в каждом из двух залов.

Строительные работы 
идут полным ходом, как сна-
ружи здания, так и внутри. 
Главная цель – успеть сдать 
объект вовремя, то есть до 
конца года.

– На сегодняшний день на 
объекте выполняются работы 
по благоустройству, заверша-
ются фасадные работы. Вну-
три здания прокладываются 
инженерные сети. Плюс идут 
отделочные работы. Строи-
тельно-монтажные работы 
должны быть завершены к 
концу года, дальше – ввод объ-
екта в эксплуатацию и подго-
товка к открытию, – расска-
зал заместитель директора 
по производству управления 
капитального строительства 
Свердловской области Ан
дрей Мельников.

Четырехэтажное здание 
по задумке визуально подня-
то на один этаж, то есть основ-
ной зал вместе с централь-

ным входом в здание распо-
лагается на втором этаже. Еще 
на стадии проекта появилась 
идея сделать объект в япон-
ском стиле, и идея эта была 
реализована на практике: сте-
клянные фасады, металличе-
ские опоры, кровли с больши-
ми выносами – все это есть в 
новом Дворце дзюдо.

Основными хозяевами за-
ла будут свердловские дзюдо-
исты, которых с появлением 
нового спортивного объекта 
должно стать гораздо больше.

– Открытие дворца позво-
лит сделать большой набор 
ребятишек в спортивные сек-
ции: порядка четырехсот ре-
бят будут заниматься дзюдо 
и самбо. Дворец находится в 
развивающемся Академиче-
ском районе, поэтому он ста-
нет также площадкой для за-
нятий спортом всех горо-
жан. Предусмотрены фитнес-
центр, зал для гимнастики. 
Ежедневно во дворце смогут 
заниматься спортом до ты-
сячи человек, – отметил за-
меститель министра физи-
ческой культуры и спорта 
Свердловской области Сергей 
Набоких.

Оценили новый спортив-
ный объект и его будущие по-
сетительницы – мастера спор-

та по дзюдо, победители меж-
дународных и всероссийских 
соревнований Карина Ефимо
ва и Надежда  Татарченко.

– Мы много участвовали 
в международных соревнова-
ниях и видели дворцы едино-
борств мирового уровня, те-
перь и у нас такой будет. Нам 
теперь не придется ездить на 
сборы в другие города. Я ду-
маю, что теперь к нам все бу-
дут ездить, – сказала Надежда 
Татарченко.

Стоит отметить, что дзю-
до – один из ведущих видов 
спорта в регионе. Им зани-
маются более пяти тысяч че-
ловек, в 17 муниципалитетах 
региона работают 27 ДЮСШ 
по дзюдо. На профессиональ-

ном уровне свердловские 
дзюдоисты завоевывают не 
только награды российских 
турниров, но и входят в со-
став сборной России, прини-
мают участие в международ-
ных соревнованиях: в составе 
национальной сборной чис-
лятся 39 свердловских спор-
тсменов.

Напомним, в сентябре на 
подобную экскурсию журна-
листов приглашали во Дво-
рец художественной и эстети-
ческой гимнастики, который 
располагается в микрорайо-
не Солнечный. Этот спортив-
ный объект также должны 
сдать до конца 2022 года.

Данил ПАЛИВОДА

ОБ ОБЪЕКТЕ

Контракт на строительство заключен в апреле 2020 года
Расположение: район Академический, перекресток улиц 

Сахарова и Чкалова
f Общая площадь – 16 700 кв. метров
f Основной зал (4 татами) на 1 800 зрительских мест
f Тренировочный зал (4 татами)
f Тренажерный зал
f Раздевалки
f Пресс-центр
f Парковка на 230 машин
f Открытые спортивные площадки возле объекта

( ХОККЕЙ )

«Шоферов» все меньше
А очков все больше

Екатеринбургский хоккейный 
клуб «Автомобилист» 
одержал 13-ю победу 
в текущем чемпионате КХЛ. 
На своей площадке «шоферы» 
обыграли казанский «Ак Барс» 
со счетом 2:1. 

Волею странно составлен-
ного календаря уральская и 
татарстанская команды все 4 
матча друг с другом, предус-
мотренные регламентом, сы-
грали за 16 дней – с 29 сен-
тября по 14 октября. И все 4 
встречи выиграли «шоферы». 
В одном поединке они побе-
дили в основное время, в двух 
– в овертайме, а напоследок 
взяли верх в серии буллитов.

Чудовищные проблемы

«Автомобилист» в послед-
нее время испытывает про-
сто чудовищные проблемы с 
составом. После предыдуще-
го матча с «Торпедо» тренер 
команды Николай Заварухин, 
отвечая на вопрос о большом 
количестве травмированных 
хоккеистов, мрачно пошутил, 
что в раздевалку пора пригла-
шать батюшку для освяще-
ния. После этого команда по-
теряла еще и Георгия Бело
усова, а общее количество 
«шоферов», находящихся в 
лазарете, достигло цифры 8.

У «Ак Барса» же из системо-
образующих игроков отсут-
ствовал только защитник Ки
рилл Адамчук, который отбы-
вает пятиматчевую дисквали-
фикацию за то, что в одном из 
предыдущих матчей с «Авто-
мобилистом» нанес тяжелую 
травму лучшему ассистенту 
екатеринбуржцев и всей КХЛ 
Кертису Волку, в результате 
этой атаки выбывшему на не-
определенный срок.

Без голевой феерии

Четвертый поединок 
екатеринбуржцев и казан-
цев получился наименее ре-
зультативным: соперники 
забили с игры всего по од-
ной шайбе. В первом перио-
де «Ак Барс» открыл счет (на 
16-й минуте отличился Ми
хаил Глухов), а во втором – 

отыг рался «Автомобилист»  
(гол забил Денис Баранцев). 
Обе шайбы были заброше-
ны в равных составах.

Судьба матча решилась в 
серии буллитов. Перед ее на-
чалом наставник хозяев Ни-
колай Заварухин пошел на 
неочевидную замену: вме-
сто вратаря Игоря Бобкова 
(который был признан глав-
ной звездой матча) он вы-
пустил Юхана Маттссона. 

Риск оправдался: швед голов 
не пропустил, а его казанско-
го коллегу Тимура Билялова 
игроки хозяев пробили дваж-
ды. Победный бросок сделал 
Анатолий Голышев.

Одержав 10-ю домашнюю 
победу (в 11 сыгранных мат-
чах), «Автомобилист» набрал 
27 очков и сохранил лидер-
ство на Востоке. В турнирной 
таблице всей лиги команда 
занимает третье место.

Очередная потеря

Уже после игры с «Ак Бар-
сом» выяснилось, что «Авто-
мобилист» потерял еще од-
ного хоккеиста: Патрис Кор
мье, главный специалист 
КХЛ по вбрасываниям, полу-
чил одноматчевую дисквали-
фикацию за драку. Таким об-
разом, на вчерашнюю встре-
чу с хабаровским «Амуром» 
«шоферы» вышли без девяти 
(!) игроков основного состава 
(матч завершился уже после 
сдачи этого номера «Област-
ной газеты» в печать; резуль-
тат поединка «ОГ» сообщит 
завтра).

Битва лидеров

Свой следующий матч 
«Автомобилист» проведет 
завтра, 19 октября. На выез-
де екатеринбуржцы сыгра-
ют с лидером Западной кон-
ференции и всего чемпиона-
та – санкт-петербургским СКА 
(35 очков после 19 матчей).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Брукс Мэйсек – один из немногих лидеров клуба, кто остается в строю: в четырех играх с «Ак Барсом» 
канадец с немецким паспортом забил 3 гола – четверть всех шайб, побывавших в воротах казанцев
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Чемпион ралли «Дакар» 
просит президента федерации 
не требовать от россиян 
осуждения СВО

Российская команда SNAG Racing обратилась 
к президенту Международной автомобильной 
федерации (FIA) Мохаммеду бен Сулайему с просьбой 
убрать из документов, которые необходимо подписать 
для допуска к гонкам, политические пункты для россиян. 
Соответствующее письмо направил чемпион ралли 
«Дакар», свердловский гонщик Сергей КАРЯКИН.

Политические 
пункты в анкете 
для спортсменов 
касаются специальной 
военной операции (СВО) 
на Украине. Чтобы иметь 
возможность выступить 
на соревнованиях, 
гонщикам нужно осудить 
СВО.

«Президент FIA – 
сам бывший гонщик. 
Я ему объяснил, 
насколько важно для 
спортсмена участие 
в соревнованиях, 

насколько важно заниматься тем, чем ты занимался всю 
свою жизнь. И когда тебя заставляют отказаться от этого, 
эмоционально очень тяжело», – рассказал Сергей Карякин 
«Областной газете».

Спортсмен отметил, что в письме Мохаммеду бен 
Сулайему он сослался на ряд пунктов Кодекса этики FIA. 
Указал на то, что федерация всегда следила за тем, чтобы 
у всех спортсменов были равные возможности.

«Очень ждем его ответа, потому что, по сути, это 
последняя инстанция, куда мы можем обратиться», – добавил 
Сергей Карякин.

КСТАТИ. Большинство международных федераций 
отстранили российских и белорусских спортсменов от 
участия в своих соревнованиях. Но есть и исключения: 
это, например, Международная федерация бокса (IBA), 
а также… Национальная хоккейная лига. Организация, 
которая находится в Северной Америке, вроде бы должна 
быть в первых рядах спортивных санкционеров, однако 
она четко разделила спорт и политику: ни один российский 
или белорусский хоккеист не исключен из команд НХЛ 
на основании событий последнего времени. Никаких 
бумаг с осуждением СВО игрокам также подписывать 
не нужно. Более того: когда некоторые представители 
Чехии, где команды НХЛ проводили два матча в октябре, 
стали требовать, чтобы клубы приехали без россиян, НХЛ 
демонстративно привезла всех.

Юрий ПЕТУХОВ, Владимир ВАСИЛЬЕВ

ЮБИЛЕЙ

Для 28-летнего защитника «Автомобилиста» Никиты Трямкина 
матч с «Ак Барсом» стал 500-м в КХЛ. Так часто за «шоферов» 
не играл ни один другой хоккеист в истории клуба.

Хоккеисты, сыгравшие за «Автомобилист» 
наибольшее количество матчей в КХЛ

№   Хоккеист (амплуа)                  Матчи Сезоны  (годы выступлений)
1. Никита Трямкин (защ.) 500  10-й (2012–1016, 2017–2022)
2. Анатолий Голышев (нап.) 425      10-й (2013–2022)
3. Алексей Василевский (защ.) 397 8-й (2015–2022)
4. Якуб Коварж (вр.) 381 8 (2013–2021)
5. Алексей Симаков (нап.) 337 7 (2009–2010, 2012–2018)

Выделены игроки нынешнего состава
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Так выглядит Дворец дзюдо на данный момент

«Урал» идет за рекордом
«Шмели» одержали четвертую победу подряд, обыграв на выезде одного из лидеров чемпионата – «Ростов»

Футбольный клуб 
«Урал» продлил свою 
победную серию еще 
на один матч. «Шмели» 
на выезде обыграли одного 
из лидеров чемпионата – 
«Ростов» (2:1). Этот успех 
стал четвертым подряд 
для екатеринбургского клуба 
(с учетом матчей Кубка 
России). До повторения 
рекордной победной серии 
команды в истории Премьер-
лиги остается всего лишь 
одна победа.

Романтика поезда

В Ростов-на-Дону «Урал» 
отправился заранее, так как 
выезд в южные города России 
в данный момент осложнен. 
Аэропорт Ростова закрыт, 
поэтому екатеринбургским 
футболистам пришлось ле-
теть до Сочи, а дальше пере-
саживаться на поезд и доби-
раться в пункт назначения во-
семь часов. Если российские 
футболисты уже привыкли к 
таким путешествиям, то для 
новичков-легионеров коман-
ды это было захватывающее 
приключение. В пункт назна-
чения «Урал» прибыл за день 
до матча и успел провести две 
тренировки.

«Ростов» набрал в чемпио-
нате хороший ход: команда 
Валерия Карпина в последних 
пяти матчах одержала четы-
ре победы, уступив лишь «Зе-
ниту». Ростовчане взобра-
лись на вторую строчку в тур-
нирной таблице и считались 
фаворитами в предстоящем 
пое динке, хотя и «Урал» на-
брал отличную форму, выи-
грав три встречи подряд.

Обе команды при этом 
имели кадровые потери. Так, 
в «Урале» по-прежнему от-
сутствуют травмированные 
Эрик Бикфалви и Вячеслав 

Подберезкин. «Ростов» ли-
шился лучшего бомбардира 
команды – Дмитрия Поло
за, который пропускал встре-
чу из-за дисквалификации. 
Не смог помочь ростовчанам 
и Хорен Байрамян, получив-
ший повреждение.

Ранджелович – третий 
подряд, Влут – дебютный

В последних матчах 
«Урал» очень активно начи-
нает. Так, ворота «Торпедо» в 
Кубке России екатеринбурж-
цы поразили на первой ми-
нуте, «Локомотиву» забили 
на седьмой минуте, а «Хим-
кам» – на четвертой. Удалось 
«шмелям» провести быстрый 
гол и в матче с «Ростовом». На 
17-й минуте встречи Алексей 
Каштанов получил мяч воз-
ле чужой штрафной площа-
ди и отдал передачу на Лаза
ра Ранджеловича. Серб обра-

ботал мяч и элегантно пере-
бросил голкипера хозяев Сер
гея Песьякова. Для Лазара это 
третий мяч в составе «Урала», 
более того, серб отличился в 
третьем матче подряд.

Но «Ростов» довольно бы-
стро выровнял положение. 
Егор Филипенко наступил 
на ногу Николаю Комличен
ко в штрафной площади 
«Урала». Сначала этот эпи-
зод остался без внимания ар-
битра, но вскоре ассистенты 
главного судьи позвали его 
посмотреть повтор эпизода, 
после чего был назначен пе-
нальти. Роман Тугарев был 
точен с одиннадцатиметро-
вой отметки и сравнял счет. 
Кстати, во втором тайме су-
дья вновь обращался к про-
смотру эпизода, и снова Егор 
Филипенко вел борьбу с Ни-
колаем Комличенко. Но на 
этот раз арбитр не поставил 
пенальти, не зафиксировав 

фол со стороны защитника 
«Урала».

Во втором тайме коман-
да Виктора Гончаренко еще 
раз вышла вперед. На сей 
раз отличился Рай Влут, ко-
торый принял мяч в чужой 
штрафной и точно пробил 
в нижний угол. Для нидер-
ландского футболиста это 
был дебютный мяч в составе 
 «Урала». 

В последние минуты мат-
ча «Ростов» попытался спа-
сти игру, но до каких-то по-
настоящему опасных мо-
ментов дело не доходило. 
Единственная потенциально 
опасная атака хозяев в ком-
пенсированное время была 
остановлена Мингияном Бе
веевым, который сфолил на 
Николае Комличенко и по-
лучил за это вторую жел-
тую карточку, покинув поле. 
«Урал» несколько минут вы-
стоял в меньшинстве и сумел 

сотворить сенсацию, одолев 
одного из лидеров чемпио-
ната – 2:1.

– Очень эмоциональная 
была игра, с большим коли-
чеством единоборств, – ска-
зал после матча Виктор Гон-
чаренко. – Хорошее движе-
ние показали обе команды, 
и мы, и «Ростов» понимали, 
как нужно защищаться, как 
атаковать. Команда прояви-
ла спортивную дерзость для 
того, чтобы взять очки в этом 
матче. Доволен, что команда 
действует сплоченно.

Двойная поездка  
в Сочи

Впереди у «шмелей» на-
пряженные две недели. Сна-
чала «Урал» проведет матч 
Кубка России, на выезде сы-
грав с «Сочи» (20 октября), а 
уже через четыре дня в Ека-
теринбурге примет «Крылья 

Советов» (24 октября) в рам-
ках чемпионата страны. А 30 
октября «шмели» вновь от-
правятся в Сочи, где сыгра-
ют с местной командой уже в 
15-м туре Премьер-лиги.

На данный момент «Урал» 
располагается на 12-й пози-
ции в турнирной таблице, 
имея в своем активе 13 очков. 
Столько же баллов у «Ниж-
него Новгорода», который 
опережает екатеринбурж-
цев по дополнительным по-
казателям, а на 10-й позиции 
идут «Крылья Советов» с 14 
 очками.

В Кубке России команды 
провели по три матча в сво-
их группах. «Урал» обыграл 
«Сочи» (2:0) и «Торпедо» (1:0), 
уступив ЦСКА (1:2). Перед от-
ветными поединками «шме-
ли» занимают второе место 
в своем квартете.

Данил ПАЛИВОДА

Рекордные серии

«Урал» одержал четвертую победу подряд. 
До матча с «Ростовом» «шоферы» обыграли «Торпедо» 

в Кубке России (1:0), а также «Локомотив» (4:2) и «Химки» 
(2:1) в чемпионате России. Виктор Гончаренко повторил 
серию своего бывшего ассистента Вадима Скрипченко, 
который возглавил «Урал» осенью 2015 года, когда сам Виктор 
Гончаренко покинул клуб после семи туров. В сентябре 
2015 года «шмели» со своим новым наставником Вадимом 
Скрипченко также одержали четыре победы: в чемпионате 
были обыграны «Уфа» (1:0), «Краснодар» (3:1) и «Рубин» 
(2:1), а в Кубке страны екатеринбуржцы оказались сильнее 
«Енисея» (2:1).

Самая продолжительная победная серия «Урала» за 
время участия в Премьер-лиге датируется 2017 годом. 
Осенью 2016 года Вадима Скрипченко сменил Александр 
Тарханов, а весной 2017-го екатеринбуржцы выиграли пять 
матчей подряд. «Шмели» переиграли в рамках чемпионата 
России «Рубин» (1:0), «Анжи» (3:2), «Оренбург» (2:0) и «Томь» 
(1:0), а в полуфинале Кубка России оказались сильнее 
«Рубина» (2:1).

Рай Влут (справа) забил дебютный гол за «Урал» и принес команде победу
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